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“OS PERIGOS DO SUCESSO” 
Filipenses 4:10-13 

 
 12 Sei estar abatido, [e] sei também ter abundância; em toda a maneira, e em todas as coisas estou 

instruído, tanto a ter fartura, como a ter fome; tanto a ter abundância, como a padecer necessidade. 13 Posso 

todas [as coisas] em Cristo que me fortalece. (Fp.4:10-13 ACF) 

 

  12 Sei o que é estar necessitado e sei também o que é ter mais do que é preciso. APRENDI O SEGREDO 

DE ME SENTIR CONTENTE em todo lugar e em qualquer situação, quer esteja alimentado ou com fome, quer 

tenha muito ou tenha pouco. 13 COM A FORÇA QUE CRISTO ME DÁ, POSSO ENFRENTAR QUALQUER 

SITUAÇÃO. (Fp. 4:10-13 NTLH) 
 
Nesses dois versos bíblicos, Paulo afirma que foi instruído, ou que aprendeu, a manter-se 
humilde e reconhecer-se abençoado por Deus, tanto na abundância quanto na escassez, para 
amar e continuar servindo ao Eterno em qualquer situação por meio da força que recebia de 
Cristo. Ele aceitou o treinamento divino que o capacitou a viver com Cristo tanto na plenitude 
como na fome, na abundância ou na necessidade. 
 
Por meio do testemunho de Paulo, nós aprendemos que o ser humano, quando se dispõe a se 
manter humilde e unido com Deus, será fortalecido com a força que vem de Cristo e, desse 
modo, capacitado será para enfrentar qualquer situação. 
 
Paulo estava novamente recebendo ajuda dos cristãos da cidade de Filipos (cf. Fp.4:10,11), que 
se lembraram dele e lhe deram melhores condições para continuar servindo a Deus, já que ele 
estava preso em Roma. Paulo vê nessa demonstração de generosidade dos cristãos a mão de 
Deus sobre sua vida, fazendo-o compreender que o término de sua missão ainda não estava 
próximo. 
 
O nosso texto base fala de abundância e escassez, de momentos de provisões e de 
necessidades pessoais. O fato de ele dizer que havia sido treinado para esses momentos 
significa que ele deveria ser cuidadoso em ambas as situações. Por quê? 
 
Devido às inúmeras perseguições, nós, como cristãos, temos aprendido a lidar com nossas 
fragilidades emocionais e intelectuais, para que, em momentos de pressão, não desanimemos 
nem fracassemos na fé. No entanto, o nosso texto base nos ensina que Cristo nos capacita com 
a Sua força, tanto em tempos de pressão quanto em momentos de abundância. Isso significa 
que também precisamos aprender a lidar com nossas fragilidades emocionais e intelectuais nos 
períodos de sucesso. 
 
Pela força que Cristo dá, o cristão é fortalecido e edificado em Deus, a fim de ser capacitado a 
se manter na Sua presença e em amizade com o Eterno, tanto em momentos de adversidades 
como de sucesso. 
 

A vida com Deus é como navegar em um barco no oceano. Nas tempestades, aprendemos a confiar no 
Capitão e a manejar o barco com resiliência, lidando com nossas limitações. Mas, quando o vento está a 
favor e o sol brilha, é fácil esquecer que o mesmo Capitão continua guiando. O verdadeiro sucesso não é 
apenas chegar ao porto, mas chegar guiado por Ele, seja enfrentando ondas ou aproveitando a calmaria. 

 
Quando tudo está caminhando bem e experimentamos momentos de abundância, esquecer-se 
de Deus é muito fácil, pois deixamos de lidar com o sucesso do mesmo modo como lidamos com 
nossas fragilidades pessoais. Talvez, o desafio de ter que lidar com o sucesso de forma 
apropriada, tenha feito com que Albert Einstein dissesse: “Tente não se tornar um homem de sucesso; 
antes, procure se tornar em um homem de valor.” 
 
Não são poucos os empresários, líderes políticos e religiosos, atletas, atores e celebridades que, 
ao atingirem o sucesso, naufragam na vida espiritual e moral. Tanto a diversidade como o 
sucesso pessoal, se não forem discernidos corretamente, poderão causar desconfortos e até 
mesmo "consumir" a pessoa. 
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O sucesso não é ruim, mas precisa ser discernido com muito cuidado. Quando não discernimos 
o sucesso como sendo algo que nos é oferecido momentaneamente por Deus, nós podemos ser 
consumidos totalmente por ele (pelo sucesso). Como o sucesso pode nos consumir? 
 

• Que você conseguiu obter sucesso apenas por suas habilidades e passa a construir uma 
visão super aumentada de suas próprias capacidades, esquecendo-se de “Quem” o 
capacitou. 

• O sucesso pode lhe dar a sensação de estar acima de outras pessoas e passa a tratá-
las com indiferença, deixando de servi-las. 

• O sucesso pode ser viciante e, se não for bem gerido, pode corromper sua vida espiritual 
e moral, transformando-se em uma voz sedutora que o impulsiona a fazer qualquer coisa 
para mantê-lo. Além disso, o sucesso pode fazer com que você se transforme em uma 
pessoa complacente, ou seja, alguém que evita atritos e deixa de dizer a verdade. 

• O sucesso faz com que você pense que ganhou o seu espaço definitivo neste mundo e, 
quanto a isso, o que disse Jesus? 

 
 O que adianta alguém ganhar o mundo inteiro, mas perder a vida verdadeira [para a sua alma]? Pois 

não há nada que poderá pagar para ter de volta essa vida (Mt.16:26 NTLH) 
 
Deus é o “Causador” do nosso sucesso e, por isso, eu não sou contra a prosperidade, mas o 
problema é como lidamos com ela. Nós podemos servir a Deus, fazendo o bem quando, de modo 
apropriado, discernimos o sucesso que Deus nos dá. Use sua posição, finanças e aplausos para 
ajudar outras pessoas, ensinando-as como amar e servir a Deus. 
 
A honra que recebemos de outras pessoas deve nos provar e refinar nossa alma, revelando 
quem realmente somos por dentro, ou seja, o que verdadeiramente valorizamos. (cf. Pv.27:21) 
 
Como discernimos o sucesso? 

• Lembrando das pessoas que nos ajudaram a atingir o sucesso; 

• Lembrando dos mais nobres propósitos do sucesso; 

• Lembrarmos da mais profunda “Fonte” do nosso sucesso: Deus. 
 
Se o seu sucesso o fizer voltar-se para este tipo de lembrança, três coisas boas irão resultar: 
 

• O sucesso vai aumentar sua humildade e refrear sua arrogância. 

• Ele o fará pensar: “Veja o que Deus me capacitou fazer!” e não “Veja o que eu fiz!” 

• Ele despertará o desejo de ajudar outros em favor do Reino de Deus. 
 
No livro de Deuteronômio, no Antigo Testamento, Deus alertou ao povo israelita (e a nós) quanto 
ao sucesso futuro: 
 
 17 —Portanto, não pensem que foi com a sua própria força e com o seu trabalho que vocês 

conseguiram todas essas riquezas. 18 Lembrem do SENHOR, nosso Deus, pois é ele quem lhes dá força 

para poderem conseguir riquezas. Vocês estão vendo que assim ele está cumprindo a aliança feita por meio 

de juramento com os nossos antepassados. 19 Mas, se vocês esquecerem o SENHOR, e adorarem e 

servirem outros deuses, eu aviso hoje que vocês certamente morrerão [serão destruídos]. (Dt.8:17-19 

NTLH) 

 
Que Deus nos abençoe! 

 
............................................................................................................ 

 
PARA VOCÊ REFLETIR E ESTUDAR 

“OS PERIGOS DO SUCESSO”  
Filipenses 4:10-13 

 
Com a ajuda do SENHOR, procure refletir sobre as questões, sem desanimar. Leia as referências adicionais, 

procurando compreendê-las ao relacioná-las aos conceitos apresentados nos textos da meditação. 
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- Como podemos aplicar o exemplo de Paulo em nossas vidas, aprendendo a confiar na força de Cristo para enfrentar 
tanto momentos de abundância quanto de necessidade? 

• Essa pergunta incentiva a reflexão pessoal e o compartilhamento de experiências, promovendo uma 
discussão significativa em grupo. 

 
- Qual é o contexto do nosso texto base e o que Paulo compreendeu de Deus por meio da generosidade dos cristãos 
de Filipos? 

• Essa observação de Paulo traz algum impacto sobre o trabalho e o cuidado de Deus à sua vida? 
 
- Por que é importante depender da força de Cristo não apenas nos momentos de necessidade e pressão, mas 
também nos períodos de abundância e sucesso? Como podemos identificar nossas fragilidades emocionais e 
intelectuais em ambos os contextos? 

• Essa pergunta ajuda o grupo a refletir sobre a necessidade de equilíbrio e vigilância espiritual em diferentes 
fases da vida, promovendo um diálogo mais profundo sobre a aplicação prática do texto base. 

 
- Como podemos evitar que o sucesso nos afaste de Deus e nos mantenhamos focados em desenvolver caráter e 
valores cristãos? O que a frase de Albert Einstein nos ensina sobre a diferença entre sucesso e valor na perspectiva 
de nossa fé? 

• Essa pergunta leva à discussão sobre a relação entre o sucesso e o caráter, incentivando o grupo a pensar 
na importância de permanecer centrado em Deus, mesmo nos momentos de abundância. 

 
- Por que o sucesso pode se tornar um risco para a vida espiritual e moral de uma pessoa? Como podemos 
desenvolver discernimento para lidar com a diversidade e o sucesso de forma que eles fortaleçam ao invés de 
enfraquecerem nossa caminhada com Deus?" 

• Essa pergunta ajuda o grupo a refletir sobre os desafios internos e externos que o sucesso traz, além de 
direcionar a conversa para estratégias práticas de crescimento espiritual. 

 
- Como podemos identificar se o sucesso que alcançamos está nos aproximando de Deus ou nos afastando d'Ele? 

• Essa pergunta convida o grupo a explorar como o sucesso pode ser visto à luz de uma perspectiva espiritual, 
incentivando uma análise pessoal e comunitária. 

- Em uma de Suas metáforas, qual foi o alerta dado por Jesus quanto ao homem buscar apenas o sucesso pessoal? 
 
- Se Deus é o 'Causador' do nosso sucesso, como podemos usar essa bênção para ir além da mera acumulação de 
bens materiais? De que forma podemos transformar nosso sucesso em um instrumento para servir aos outros e 
fortalecer nossa conexão com Deus? 

• Essa pergunta nos ajuda a compreender e reconhecer que o sucesso é um presente divino e a nós é dada 
a responsabilidade de utilizá-lo de forma justa e compassiva. 

 
- Como devemos discernir o sucesso que Deus nos dá? 
 
- Quais são os três bons resultados ao discernirmos corretamente o sucesso que nos é dado por Deus?  
 
- Como as palavras de Moisés ao povo de Israel impactam a sua vida como filho de Deus? 
 


